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鎌倉市議会議員久坂くにえ                

www.kkusaka.net  

久坂
く さ か

くにえ通信 
 

昭和 48年 2月生まれ O型 聖心女子大学文学部英文学科卒業 教育こどもみらい委員会副委員長 

広報委員会所属 かがやく鎌倉を創る会所属 前関東若手市議会議員の会神奈川ブロック会長  

            

 

■近くに空き家はありますか？ ～一般質問概要～ 

○今から約 30年後、空き家はどのくらい増えると思いますか 

全国的にみて、2040年代には 3軒に 1軒が空き家になるだろうという、

予測があります。（野村総合研究所調べから） 

 鎌倉市では現在でも住宅数が増えています。将来的な人口推移を考え

た場合、空き家となる家が多く発生するだろうという行政の見解や、ま

た現段階では約７０００戸が空き家との推計値が答弁で明らかになりま

した。 

○空き家を生み出さない現段階からの対策が必要です 

 今回は、空き家を利用した若年層の移住策として、ＪＴＩ（社団法人

移住・住み替え支援機構）の活用を要望しました。 

ＪＴＩでは、５０歳以上の方が持つ家を、若年層の方に、市場より２

割程度安く賃貸する制度を実施しています。空き家を貸したいシニア層、

また借りたいという方若年層のニーズにこたえる有力な取組です。 

また賃貸するためにも、家屋を良好な状況に保つことは必要。今年度

開始された住宅リフォーム制度の対象者など制度を充実させる事を要望

しました。 

○一方、老朽化のかなり進んだ空き家については別の考え方が必要です。 

すなわち、樹木の繁茂や外壁の剥落など、周辺地域に悪影響を及ぼす

ほど管理不全が著しい空き家については、不審者の立ち入りや、破損し

た家屋の飛散などが心配です。 

建築基準法ではカバーできない問題のある家屋も存在することが今回

の答弁で明らかになりましたし、実際市民の方からの不安な声も寄せら

れています。火災予防やゴミなどの空き家 

の問題は消防、防災、防犯、環境など市の 

様々な部局が対応することとなっています 

が、情報集約や、早急な対応のためには 

窓口の一元化、また現行法で対応できない 

家屋については対応できる条例が必要です。  

所有者に適正な管理を求め、場合によっては命令なども実行できる空き

家条例制定を求めました。（写真はイメージです） 

  

 

長月の 9月定例会は終了 
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 ■総合防災訓練に参加しました 

 9 月 1 日は防災の日でした。改めて備蓄

品などを見直した方も多いのではないの

でしょうか。 

 市主催の総合防災訓練が８月末に山崎

浄化センターで実施されました。 

 帰宅困難者誘導訓練や、ペット同伴避難

者対応や、炊き出し訓練、災害情報収集な

ど多岐の種類にわたる訓練内容でした。 

 なおペット同伴避難者対応訓練中のア

ナウンスで、災害時のペット対応について

獣医師会と市の協定が協議されているこ

とが紹介されました。 

 災害時のペット対応については、以前一

般質問で取り上げ、災害時のペット用備蓄

や、収容場所としてのドッグランの整備、

また獣医師会との協定締結などを要望し

ています。協定に向けての着実な前進を感

じました。 

 しかし中長期の課題といった観点から

はまだまだ防災対策として取り組むべき

事項は山積。今後 

も引き続き充実 

した対策を求めて 

いきます。（ペット 

同伴訓練の様子→） 

           久坂くにえを応援してくださる方  

この通信の配布などお手伝いくださる方 

サポーターを随時募集しています。 

お気軽にご連絡ください！お待ちしています 

久坂くにえサポーターズクラブ  

〒247-0056 鎌倉市大船 2-10-25-302   

TEL/FAX 0467-47-1905 メール:mail@kkusaka.net  

HP：http://www.kkusaka.net 

ご自宅周りを５枚でも 10 枚でもポスティ

ングして下さる方を募集しています！ 

■教育こどもみらい常任委員会報告事項 

○いじめについて 

鎌倉市立小中学校での教育相談・個人面談、

アンケート等で出されたいじめの対応について、

7 月に引き続いての報告が行われました。 

報告された 25 件中 20 件が解消で、5 件は継

続して対応が行われているということも明らかに

なりました。 

なお、教育委員会による記述内容の集約は今

回が初めてとの事です。 

適正な実態把握、対応のため今後もこうした

集約を実施してほしいと要望しました。 

○放課後こども教室について 

 稲村ガ崎小学校で行われているらんらんスク

ールは、地域の方を先生として招き、英語学校

や、昔遊び、本の読み聞かせなどを放課後の学

校で子どもたちが体験するというもの。 

 他校でも実施してほしいと保護者の方から声の

高い事業で、改めて拡充を要望しました。 

 指導する地域人材の確保や、余裕教室の確保

が課題とされていますが、生涯学習の場で様々

なことを学んでいる方々は実際鎌倉に多く、こう

した人材の活用をお願いし、また教室について

も、稲村ガ崎と同様の実施形態ではなく各校に

あった取組とできるよう検討を行うことも要望しま

した。 

 

■かまくらミーティング開催します 

 9月定例会で実施された 23年度決算特別委員会や空き家対策などについてお話しさせてい

ただきます。また防災対策や、子育て支援、教育などについて意見をおきかせくださいませ

んか。ご予約は不要です。ご参加をお待ちしています。お問い合わせは下記まで。 

日時：2012年 10月 20日（土）10:30～12:00 

場所：鎌倉市役所 議会棟応接室（守衛室からお入りください） 

 

 


